

20—En quelle année et pourquoi la ville de Sorel fut-elle appelée William-Henry ?

SORELOIS.

21—Quand a été fondé le COURRIER DES ÉTATS-UNIS ? Qui en fut le premier rédacteur ?

HOLYOKE.

22—Wolfe, le vainqueur des plaines d'Abraham, parlait-il français ?

ANGLAIS.

23—M. J.-M. LeMoine (LES FORTIFICATIONS ET LES RUES DE QUÉBEC, p. 17) dit que la rue Saint-Jean fut nommée ainsi en l'honneur de l'abbé Jean Le Sueur de Saint-Sauveur ; d'un autre côté, M. Ernest Myrand (PHIPS DEVANT QUÉBEC, p. 98) prétend que c'est Jean Bourdon qui laissa son nom de baptême à cette rue. Lequel croire ?

P.-G., Lévis.

24—Sur la BATTERIE de Portneuf, vis-à-vis l'embouchure de la rivière Jacques-Cartier, il y a un rocher qu'on aperçoit de très loin. La tradition, dans Portneuf, veut que Jacques LeNeuf de la Potherie, premier seigneur du lieu, ait perdu un vaisseau sur ce rocher. Qu'y a-t-il de vrai là-dedans ? L'histoire confirme-t-elle la tradition ?

E. C.-M., Portneuf.

25—Qu'est-ce qu'une église CONSACRÉE ? Quelles sont les églises consacrées dans le diocèse de Québec ?

O. M.

26—Je lis dans un mémoire trouvé aux archives de la marine à Paris, mémoire que je crois avoir été adressé par l'intendant Hocquart au cardinal Fleury, ministre de Louis XV : " On a sollicité depuis quelques années deux compagnies suisses du Régiment de Xavier pour envoyer en Canada ; ces Suisses y réussiroient : ce sont de bonnes troupes, bien disciplinées ; l'émulation qu'elles donneroient mettroient nos troupes françaises sur le bon pied : cela est arrivé à l'Isle Royale." Il y a donc eu des troupes suisses à l'Isle Royale ? Ceux pour qui notre histoire ancienne n'a plus de secrets pourroient peut-être me renseigner sur ce sujet. La suggestion de l'intendant Hocquart fut-elle mise à effet ?

J.-O., Québec.

27—Pouvez-vous me donner des renseignements au sujet d'un club de raquettes fondé à Québec le 28 février 1809 ?

J. H. G., Québec.

28—J'aimerais à connaître l'origine du mot Brome. Quelqu'un de vos lecteurs la connaît-elle ?

CURIEUX.

29—J'ai sous les yeux une livraison d'une revue politique mensuelle intitulée " Le Drapeau " et publiée à Montréal. Pouvez-vous me dire combien de temps a vécu cette revue ?

BIBLIOPHILE.